

—Los administradores de loterías de esta provincia han ingresado por el sorteo de Navidad la cantidad de 161.200 pesetas.

—Se halla detenido en San Feliu de Guixols, como presunto autor de la estafa de un reloj, Aurelio Marqués.

—Con motivo del estreno de «La Viejecita», vióse muy concurrido antes de anoche el Teatro Principal.

La belísima producción de don Miguel Echegaray y del maestro señor Fernández Caballero, gustó mucho al público gerundense, y no escasearon los aplausos durante la representación de la obra.

En cuanto á su ejecución fué esmerada, distinguiéndose notablemente la triple señorita Cuello (Censuelo), que dijo y cantó su parte de una manera acabadísima. La señora Romeu y los señores Bañumar, Olivares, Esteve, Segalá, Vidal, Cutanda, Romeu y Bosch estuvieron muy bien en sus respectivos papeles, ayudando al buen éxito de la obra los coros.

La escena fué presentada con toda la propiedad que permite nuestro coliseo, y respecto á la indumentaria no dejó nada que desear.

La orquesta bien bajo la acertada tutela del maestro señor Oliveras.

Creemos que todo Gerona irá á ver «La Viejecita».

—Se ha recibido en este Gobierno civil la Real orden relativa á la suspensión del alcalde y cuatro concejales del Ayuntamiento de Vulpellach, decretada por el gobernador de esta.

—Habiendo fallecido en el pueblo de Torres del Carriscal (Zamora), una mujer de avanzada edad, sus nietos al registrar la habitación de la finada hallaron dentro de un saco que contenía garbanzos, más de 50.000 duros en oro, plata y billetes.

Además se ha descubierto que la difunta tiene depositados en el Banco de España más de 40.000 duros.

—Por pastoreo abusivo ha sido denunciado Lázaro Malavida.

—Recordamos que durante el próximo mes de enero deben cambiarse los siguientes efectos:

Papel timbrado común, clases 1.ª á 14.ª excepto el de oficio para tribunales.

Papel timbrado judicial clases 1.ª á 13.ª inclusivos.

Pagarés de bienes desamortizados.

Pagarés de comercio.

Papel de pagos al Estado.

Contratos de inquilinato.

Timbres móviles.

Timbres móviles especiales.

—Durante la primera quincena del mes de diciembre, se han recaudado por esta Delegación de Hacienda las siguientes cantidades:

	Pesetas	Ots.
Por contribución territorial	188.944	68
Industrial	60.085	25
Derechos reales	13.096	56
Impuesto de minas	2.199	82
Idem de cédulas personales.	7.908	75
Idem sobre sueldos y asignaciones	19.522	54
Idem sobre pagos al Estado	664	02
Aduanas	320.170	80
Impuesto de consumos	40.273	92
Idem sobre tarifas de viajes	2.354	98
Demás contribuciones indirectas	14.615	26
Monopolios	26	25
Rentas	4.943	52
Ventas	1.901	90
Redenciones del servicio militar	000	00
Demás recursos del Tesoro.	2.576	96
Resultas de ejercicios cerrados	5.789	24
	685.703	93

—Al vecino de Urgel don José Carreras Baya; le han sido hurtados varios árboles de una finca de su propiedad denominada «Déves».

—Dentro de breves días se procederá al replanteo definitivo del trozo primero de la carretera de esta ciudad á la villa de Santa Coloma de Farnés.

—Con bastante concurrencia de fieles, celebróse anteayer en la iglesia del Seminario una solemne función dedicada á Santo Tomás de Aquino y á San Luis Gonzaga, teniendo lugar á las 7 y media de la mañana Comunion general con práctica preparatoria, que dijo el M. I. Sr. doctor D. Pedro Iglesias, canónigo de esta Santa iglesia Catedral.

Por la tarde, á las 5 y media, empezó el Santo Rosario, siguiendo el acto de con-

sagración á la Virgen y sermón á cargo del orador sagrado reverendo D. Sebastian Gibart. Finalizó tan solemne acto con hermosas letrillas, cantadas por el coro de la Congregación.

—Por renuncia del registrador, se ha acordado declarar cancelados y fenecidos los expedientes de registro minero, de las minas de hierro tituladas «Gerona» «Tosas», «Corba», «Fornell», «Caralps», «Vallfogona», «Alp», «Nuria», «Gombreny», «Ribas», «Ripoll», «Puigcerdá», «Pardina», «Bor», «Campellas», «Das», «Grus», «Freser» y «Puigmal», sitas en términos municipales de Caralps, Ribas y Pardinias.

—En virtud de un expediente incoado por el Ayuntamiento de Caldas de Malavella, se ha aprobado por Real Orden el contrato, en la forma propuesta por el señor arquitecto provincial, para celebrar aquella corporación municipal un convenio con don Pablo Estapé sobre disfrute de las aguas de un manantial denominado «Bullidors».

—Antes de ayer tarde, en la estación del ferrocarril de Francia una viajera tuvo un berrinche más que regular, á causa de que á la llegada del tren en que debía partir no la habían traído el equipaje á la estación.

El traga leguas que así bautizó al tren la fogosa pasajera, marchó sin que esta pudiese realizar el viaje dejándola con el disgusto que es de suponer.

—Se ha encargado interinamente de la Comandancia de Carabinero de esta provincia el capitán don Luis Santos Carrillo.

—Habiendo quedado desiertas las dos subastas realizadas en la Alcaldía de Torroella de Montgrí para arrendar la caza de la Montaña Gran, perteneciente á dicha población, el Sr. gobernador ha dispuesto que el día veinticuatro del actual, á las once de la mañana, tenga lugar en aquella Alcaldía la tercera subasta de arrendamiento de aquel producto, bajo el tipo de noventa pesetas, y rigiendo las condiciones acordadas para celebrar las primeras.

—Los dueños de casas de huéspedes de Toledo, han elevado una instancia al ministro de la Guerra para que deje sin efecto la Real orden publicada hace poco tiempo, en la cual se ordena que ingresen como internos en la Academia de Infantería

los alumnos que no tengan en aquella ciudad sus familias.

Exceden de 100 los alumnos que se hallan en este caso.

—En el Remitido publicado en la edición de ayer aparecieron dos erratas de imprenta.

Es la una *tipigrafe* por *epigrafe*, y la otra está al final de la contestación al Remitido, en donde se dice *pues es regla general que quien amenaza lo hace porque nos puede hacer otra cosa*, cuando debiera decir *pues es regla general que quien amenaza lo hace porque no puede hacer otra cosa*.

Distracciones

Entre amigas:

—¿Eres feliz en tu matrimonio?

—¡Ya lo creo! Mi marido es un hombre perfecto. Sale por la mañana muy temprano, come fuera de casa y no vuelve hasta muy tarde. Así es, que vivo tan tranquila como si fuese viuda.

Boletín religioso

SANTOS DE HOY

Santos Lázaro ob. mf. y Franco de Sena.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia de las Siervas de San José

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora de los Desemparados en la iglesia de San Félix

Tipegrafa de LA LUCHA, plaza del Gran 6 bajos

Teatro Principal

Funcion para hoy 17 diciembre de 1898

1.º La zarzuela en un acto,

El Señor Joaquin

2.º La aplaudida zarzuela en un acto,

LA VIEJECITA

3.º La chistosa zarzuela en un acto,

Las Zapatillas

Entrada puerta principal, 0'75 céntes. Paraíso 0'50.

A las 8 y media.

—¡Desgraciado! exclamó: ¿te atreves á poner la mano sobre el rey?

Aturdido el pobre molinero, miró sin decir palabra al duque y á Enrique IV; pero pronto recobró su aplomo y sangre fría.

—¡El rey!... ¡el rey!... dijo. Pues bien, ¡ya lo decía yo!... Ya decía que lo reconocería entre mil que le viese... ¡Viva mi Enriquillo! gritó arrojando al aire su gorro de dormir: ¡viva mi Enriquillo!

—¡Viva el rey! gritaron con entusiasmo todos los asistentes, menos el gran Palote, á quien la sorpresa dejó mudo, y con la boca y los ojos desmesuradamente abiertos, procuraba sostenerse sobre sus piernas.

—¡Oh dulce Jesús! balbuceó por fin: ¡Nicolás es el rey de Francia! Y yo que anoche me atreví á decirle... ¡De fijo que voy á ser ahorcado, ó por lo menos desollado vivo!

En aquel momento vió con terror que el rey en persona se dirigía hácia él.

—¡Viene en mi busca! murmuró. Debo estar más blanco que una pared.

El pobre mozo, por el contrario, estaba más encarnado que un pavo.

El rey se detuvo delante de él, y sin hablarle, le miró algunos momentos, frunciendo las cejas de una manera feroz.

—¡Señor pícaro! le dijo despues, tirándole de las orejas: esta noche habeis cortado un buen vestido al rey de Francia! ¿Qué pensais que vais á ganar con vuestros malos pensamientos?

El gran Palote quiso hablar, pero no pudo articular ni una sílaba, y su boca quedó más abierta aún que ántes.

—¿No respondeis, belitre? prosiguió el rey: pues bien, yo hablaré por vos. En castigo de vuestras culpas os condeno á...

la puerta á golpes redoblados con el puño de su espada. ¡Abrid de buen gaado, ó entramos á la fuerza!

—¡Abrid, abrid! gritaban los otros caballeros, llamando todos de la misma manera.

Todas las ventanas se abrieron á aquel ruido formidable, y al mismo tiempo aparecieron por ellas las cabezas de Bridelou, de su mujer, de su hija y Psyché.

—¡Por los cuernos del diablo! refunfuñó Bridelou asomándose con su majestuoso gorro de dormir en la cabeza: ¿tratais de derribar mi casa caballeros?

—¡Vamos, baja pronto, bribón, y responde! exclamó el duque Bellegarde.

—¡Bribon! repitió el molinero colérico. ¿Qué nombre es ese que me dais, señor mal educado? Me llamo Bridelou, como mi padre, si no teneis inconveniente, y jamás ha habido *bribones* en mi familia.

—¡Basta de charla! replicó el duque; piensa en que estás hablando con el gran escudero de Francia y gentil-hombre del rey.

—¡Gentil-hombre del rey! repitieron en coro el molinero y su familia.

—¡Es el señor de Bellegarde! dijo á su voz Psyché, que acababa de reconocerle.

—Señor gran escudero, repuso aturdido Bridelou, creed que si hubiera sabido... Sin embargo, añadió, esa no es una razon para tratar á un honrado molinero como vos habeis tenido el honor de...

—Basta, interrumpió bruscamente Bellegarde. Basta, y responde. S. M. el rey de Francia ha debido pasar la noche en este molino; baja y condúcenos adonde esté.

—¡S. M! exclamaren el molinero, su mujer y su hija.

—¡S. M. aquí! añadió otra voz que se dejó oír á algunos pasos detrás de los caballeros.